

# Inauguration de la réhabilitation du **Restaurant Scolaire**



**DOSSIER DE PRESSE**  
Mardi 24 septembre 2024

Ville d'  **AUREILHAN**  
Hautes-Pyrénées

# Le mot des élus



*Emmanuel ALONSO,*  
Maire d'Aureilhan

Cette réhabilitation est le troisième temps fort de ce bâtiment, inauguré en 1998. Alors qu'en 2002 le Restaurant Scolaire servait 159 repas, aujourd'hui ce sont 350 repas qui y sont préparés et servis quotidiennement, soit 50 000 chaque année. Une croissance exponentielle de +120% en 22 ans, qui n'était pas sans soulever des défis auxquels nous avons dû bien évidemment répondre. Des défis que nous avons su relever ensemble, grâce à la mobilisation des Services Municipaux, des Services sanitaires, des partenaires financiers et des entreprises mobilisées sur ce chantier, dont le formidable travail a permis de tenir les délais et de livrer ce bâtiment pour la rentrée scolaire, à l'issue de seulement trois mois de travaux. Ensemble, nous pouvons être fiers de ce bâtiment, de ces améliorations apportées tant pour les enfants que pour les équipes municipales. Car améliorer les conditions d'accueil des enfants, c'est faire en sorte de les mettre dans les meilleures dispositions possibles pour apprendre, s'instruire et s'éduquer. Le tout, en réhabilitant un bâtiment ancien afin de l'adapter aux exigences actuelles.



*Virginie FAVERON,*  
Maire-adjointe en charge de l'Éducation

Le Restaurant Scolaire est mobilisé au quotidien dans une démarche qualitative. Cet engagement fort de la Municipalité vise tout à la fois à valoriser les produits de qualité et de proximité, tout en limitant le gaspillage alimentaire. C'est ainsi que plus de 90% de la viande servie est d'origine française, et que plus de 50% des produits servis sont bio ou locaux. Avec un menu végétarien proposé chaque semaine, ainsi qu'une tarification sociale établie en fonction du quotient familial, pour plus d'équité, la Ville agit pour le plus grand nombre. Ce travail est rendu possible grâce aux agents du Restaurant Scolaire, dont la mobilisation sans faille permet la mise en musique quotidienne de cette belle partition. Ensemble, continuons à faire de la pause méridienne un moment de plaisir et de découverte.

## 3 objectifs clairement identifiés :

1. Sécuriser l'accès depuis la rue Jules Guesde après la descente du bus, en créant un cheminement dédié.
2. Offrir de meilleures conditions de travail pour les agents municipaux, tant d'un point de vue du confort que des déplacements au sein du bâtiment. Cela a conduit au réaménagement des espaces intérieurs, avec notamment la création d'un sas entre les deux salles de restauration et d'un préau.
3. Améliorer les conditions sanitaires et de stockage en mettant en place une meilleure capacité de production de la chaîne du chaud et du froid.

## Le projet proposé est caractérisé par 3 étapes distinctes :

**Décembre 2023**

Dès le mois de décembre 2023, une équipe polyvalente d'agents communaux a été constituée afin de déménager le service de restauration scolaire au Centre Jean Jaurès le temps des travaux. Les partenaires tels que la MJC et les équipes enseignantes ont été associés tôt, tout comme le Service de la sécurité sanitaire qui a validé le scénario sur place avec l'adaptation du Plan de Maîtrise Sanitaire.

**Mai 2024**

Dès le 27 mai 2024 et jusqu'à la fin de l'été : travaux de réhabilitation du Restaurant Scolaire. L'accueil des enfants des écoles et du Centre de Loisirs s'effectue alors au Centre Jean Jaurès. Un prestataire livrait les repas au service de la Cuisine.

**Rentrée scolaire**

Fin des travaux.

## Travaux

### AVANT



### PENDANT



### APRÈS



## Plan de financement

Montant total de l'opération : 461 000 € TTC



Subvention  
Etat :  
209 000 €  
(45,3%)



Subvention  
Région :  
27 000 €  
(5,9%)



Subvention  
Département :  
30 000 € (6,5%)



Subvention Communauté  
d'Agglomération  
Tarbes-Lourdes-Pyrénées :  
27 000 € (5,9%)



Autofinancement :  
168 000 € (36,4%)

Été 2024 : aménagement du Centre Jean Jaurès pour l'accueil des élèves par les équipes du Restaurant Scolaire, des Services Techniques et du Service Élections. A noter qu'en raison des élections Européennes et Législatives, 3 déménagements ont été organisés en un mois.



## Fin du mois d'août : les équipes du Restaurant Scolaire ont réaménagé le nouveau bâtiment

*Nettoyage, rangement et prises de repères étaient au programme pour accueillir les enfants en temps et en heure à la rentrée.*



### Le mot des Agents :



L'idée de réaliser des travaux était, au départ, axée sur la création d'un sas d'accueil et la rénovation des toilettes. Depuis le 2 septembre, nous disposons également notamment d'une plonge plus fonctionnelle, d'une salle de restauration plus lumineuse, d'assises sous le préau pour l'attente des élèves, ou encore d'une pièce climatisée pour maintenir la chaîne du froid et d'une cellule de refroidissement. Une nouvelle organisation d'équipe est lancée.

*Pierre Cornel, Responsable du Restaurant Scolaire*



Nous avons eu la chance d'être consultés en amont des travaux, c'est pourquoi nous pensons que tout a été pensé au mieux pour les équipes, compte tenu des mètres carrés disponibles. Aujourd'hui, nous réceptionnons plus facilement les livraisons grâce à l'ouverture qui a été réalisée et nous avons de vrais espaces pour le stockage et le rangement, qu'ils soient dédiés au matériel ou à l'épicerie.

*Patricia Cauhape-Duzer, Adjointe au Responsable du Restaurant Scolaire*

### Contact presse :

*Marie TOCABEN, Chargée de communication  
marie.tocaben@ville-aureilhan.fr*